

Editorial

Twitter @DiarioConce

Joaquín Eguiluz H @jeguiluz

"Lo único positivo de escoba en la gobernación BioBio, es q como RN ha sido desplazado en el Gob regional, queda claro q no tenemos nada q ver".

Felipe Harboe B @felipeharboe

"Hoy nos reunimos con contralora regional bio bio y confirmó q inició investigación x panfletos contra Bachelet en Concepción".

Consejero Reg 2014 @lsantibanez

"@carlosconcha denuncia es anónima, en twitter creado, y con intervención fotográfica. No se puede validar denuncias con afín electoral".

CARTAS

Candidatura a Core

Señor director:

En relación a la elección de los consejeros regionales, creo que ésta es una oportunidad para democratizar dichos cargos y que la clase política pueda mostrar cartas comprometidas con sus ideales y nuevos rostros que asuman tan importantes desafíos.

En mi calidad de joven militante del Partido Demócrata Cristiano, ingresé mi solicitud de inscripción como precandidato a Core por la circunscripción electoral Concepción Norte compuesta por las comunas de Tomé, Penco, Talcahuano y Hualpén.

Cumpliendo en plazo y forma y siguiendo todo el proceso como se debe, fui ratificado como candidato por el Consejo Nacional de mi partido, lo cual me llena de orgullo y agrado por la oportunidad. Al ser esto una demostración de la confianza que se tiene en un joven de 26 años, de región y sin respaldo de las cúpulas partidarias.

Ante todo creo en los proyectos colectivos que van en directo beneficio de la comunidad y eso me llevó a militar a temprana edad en la DC, porque creo en la política como motor de cambios sociales. Comparto los lineamientos programáticos de la Nueva Mayoría y que trabajando unidos podemos seguir generando grandes transformaciones en Chile.

También se de la importancia que tiene la Democracia Cristiana en ello. En consecuencia y haciendo un análisis profundo de la situación, creo necesario declinar mi postulación entendiendo que con esto contribuyo a la unidad partidaria, sin duda tenemos importantes nombres que asumirán este difícil desafío y no podemos seguir olvidando como partido la importancia del Distrito 43, compuesta por las comunas de Hualpén y Talcahuano, el que necesita volver a potenciar a líderes DC, distrito históricamente relevante para la toma de decisiones en la región y en lo político interno.

Estas son algunas de las razones por la que declino mi postulación a Core, porque debemos asegurar los proyectos colectivos por sobre los individuales.

Oscar Ramírez Romero

Erede y preguntas sin responder

Señor director:

Siempre me ha llamado la atención lo paradójico que resulta escuchar "al mundo privado" regional en reuniones de vasto boato como la Erede, y este año no es la excepción. Ideas preconcebidas de crítica hacia "lo público" con conceptos como falta de renovación de los liderazgos,

El factor Garay y el nuevo escenario en senatorial

Señor director:

La inscripción de Rafael Garay, economista y ex director de Felices y Forrados, como candidato a senador por la Circunscripción Octava Costa, remeció el escenario político de la zona. Lo anterior, en virtud de que su opción senatorial aspira a llenar un vacío de centro desde una candidatura impulsada y apoyada por un candidato a La Moneda identificado con la izquierda como lo es Marco Enriquez-Ominami.

Esta particularidad, sumada a los comentarios que hiciera Andrés Allamand respecto a configurar a Rafael Garay como la mejor opción del electorado RN y sobre todo su fortaleza discursiva en torno a los abusos que hoy existen en las AFP, provoca que su candidatura traspase el marco electoral propio de ME-O y se transforme en "la carta" de un

falta de capacidad frente al centralismo, emprendimiento e innovación, son algunos ejemplos.

¿Acaso los altos dirigentes gremiales regionales no son casi los mismos hace más de 20 años? ¿Dónde está la propia renovación? ¿Cuántas veces nuestros más simples gestiones en empresas como las financieras deben ser visadas en Santiago? ¿Dónde está la propia regionalización? Excepto Esbio, el resto mantiene sus altas gerencias en Vitacura y Providencia.

¿Acaso la mayor inversión en innovación, riesgo y capital semilla no la ejecuta el Estado a través de servicios como Corfo y Sercofec? ¿Acaso el concepto de emprendimiento en esta región no vino desde el Gobierno Regional años atrás?

Es decir, mucha tribuna que oculta la viga en el ojo propio.

Luis Henríquez Logia

Memorial

Señor director:

Se está completando la construcción de ocho grandes estructuras en la ribera del Bio Bio, en homenaje a las víctimas del terremoto del 2010. Se ha señalado que la obra no tiene atractivo ni significado propio. Asimismo, hay maneras más apropiadas para destinar la enorme suma que cuesta. Lo cierto es que una vez inaugurado

centro político abandonado por los grandes conglomerados políticos.

En este sentido, la independencia que Rafael Garay ha demostrado en tiempos de su dirección de Felices y Forrados -y que hoy intenta reforzar al señalar que el apoyo a ME-O no lo condiciona a acoger todos los postulados del candidato presidencial-sumado a los atributos que transversalmente le reconocen figuras como Andrés Allamand, Franco Parisi y Marcel Claude, lo posicionan como una figura que genera confianzas en todo el espectro político, condición que hace atractiva su candidatura de cara a una elección que hoy se ha vuelto más competitiva.

Pedro Díaz Polanco
Directora Ciencias Políticas
y Gestión Pública
Universidad San Sebastián

el Memorial, la opinión mayoritaria de la gente será lo concluyente.

Patricio Cornejo

Desigualdad instrumental

Señor director:

Después de estar tres años en el Congreso el proyecto de ley que generaba un sistema de incentivos y promociones de aquellos profesores que lo hacían bien, fue cambiado quedando en un sistema que básicamente aumenta las barreras de entrada de nuevos estudiantes pero descarta el premio a los profesores que tengan mejores resultados en las aulas de clase, es decir, evaluaciones.

Se escucha mucho hablar de desigualdad, no hay candidatura que no la mencione, no hay político que no haga gárgaras con la palabra desigualdad, sin embargo, uno tiene el legítimo derecho a pensar que no es más que un eslogan de campaña para algunos que impiden una mejora en la educación, la cual es después del empleo el segundo pilar para combatir la desigualdad.

Sin duda que lo anterior es un triunfo político para los comunistas del Colegio de Profesores, pero es una cachetada en la cara a los millones de niños y jóvenes pobres que buscan una mejor educación, cuando una ve y escucha lo que dicen versus lo que hacen uno tiene el legiti-

mo derecho a sentirse engañado o estafado, es decir, que para los comunistas no es más que un instrumento de sus eslóganes y frases de campaña pero que en la realidad sólo promueven el statu quo, es decir, no hacer nada, salvo sus consignas doctrinarias.

Ricardo López Bisquert

Ahorro de combustible en carreteras

Señor director:

Hace una semana se efectuó una actividad conjunta entre empresarios, la Universidad Católica de Valparaíso y el Consejo Nacional de Producción Limpia. La idea: validar guías de buenas prácticas en ahorro de combustible para transporte de carretera.

Este gran avance ha sido gracias a la reciente firma del Acuerdo de Producción Limpia: Transportes y Servicios a la Gran Minería firmado en la Región de Antofagasta. Dicho Acuerdo suscrito por 63 empresas, ha permitido incorporar prácticas y tecnologías de eficiencia energética, fomentar la utilización de Energías Renovables No Convencionales (Ernc), elevar los estándares de seguridad para los trabajadores y aplicar mejoras en el manejo de insumos y residuos industriales.

El proceso formal de adhesión finalizó el mes pasado y próximamente se constituirá el Comité de Coordinación para establecer las estrategias de implementación del Acuerdo. Los esfuerzos realizados por los empresarios tienen como fin el desarrollo de sus socios, destacar en el competitivo mercado de servicios de transporte a través de prácticas sustentables y obtención de contratos a empresas mineras dada la calidad de sus prestaciones con altos estándares.

Cabe destacar los avances que ha tenido a la fecha la Asociación Gremial de Transportes El Loa, inaugurando instalaciones, regularizando permisos para alcantarillado, red de agua potable y una flota renovada con menos de 5 años de antigüedad.

En tanto, la Asociación Gremial de Calama, también cuenta con una flota menor a 5 años, destacando entre sus avances el proceso de saneamiento y limpieza del predio, donde iniciarán una etapa de arborización del mismo, sumado a los ajustes estructurales en las instalaciones. A su vez, han implementado un sistema para acopio de neumáticos con demarcaciones para posterior envío a la Región Metropolitana para reciclaje.

Jorge Alé Yarad
Director Ejecutivo
Consejo Nacional de Producción Limpia

ENFOQUE



Profesor Facultad de Derecho Universidad del Desarrollo

Gobiernos y mentalidades regionales

Nuestra región es fecunda en afirmaciones de corte regionalista. Casi no pasa día sin que se publiquen en nuestros medios de prensa exhortaciones más o menos vehementes a construir una efectiva regionalización que traslade el poder de decisión desde la capital hacia nuestras regiones.

En momentos en que se discute y posterga reiteradamente la ley que deberá fijar las facultades de los denominados "Gobiernos Regionales", integrados por los consejeros que elegiremos en noviembre, conviene hacer un poco de memoria histórica sobre la experiencia regionalista en Chile.

Desde que se iniciara el proceso de regionalización con las 12 regiones y su "área metropolitana" en 1975, hasta hoy en que contamos con 15 regiones (algunas de ellas completamente artificiales), el proceso ha tenido sus luces y sombras, tanto desde el punto de vista legislativo, como desde la administración del Estado.

Cuando se dio inicio a la gran reforma administrativa se pretendió avanzar en corto tiempo, dictando las nuevas leyes regionales, hacia una descentralización integral del Estado. Se trasladaron importantes facultades desde los órganos centrales radicados en Santiago hacia las nuevas regiones. Sin embargo, si hay algo que enseña la experiencia, es que no basta con las leyes para cambiar nuestras mentalidades.

Así, luego de unos años de esfuerzo regionalizador se ha producido una feroz recentralización silenciosa, de funciones administrativas que en un tiempo estuvieron radicadas entre nosotros. Desde el cierre de las oficinas regionales de órganos de tremenda importancia, como el Banco Central, hasta la forma de legalizar documentos de la más variada naturaleza, que antes podían obtenerse en las regiones y hoy sólo pueden tramitarse en Santiago.

La fuerza gravitatoria de Santiago nos debilita a todos. Más allá de que ningún santiaguino hable de regiones sino de "provincias" con un retintín de molestia, ello es sólo un síntoma de la falta de mentalidad regionalista.

El tiempo de la descentralización ha llegado, pero para que esto se traduzca en un auténtico regionalismo es imprescindible mudar nuestras mentalidades. Mientras Santiago sea la secreta e inconfesable meta de muchos de los que hablan de región, habrá poco o nada que hacer para radicar en Concepción, Chillán o Talcahuano las decisiones que afectan directamente nuestra vida. Partamos por expulsar el centralismo de nuestra mente y podremos aspirar a cambiar la administración de nuestro país.